

VORWORT

Seit dem Jahr 2000 wird das Zuchtbuch nicht nur jährlich in Leinen gebunden produziert, sondern steht auch im Internet online zur Verfügung. Die komplette Ausgabe, als PDF-Datei kann von der Zuchtbuchstelle bezogen werden.

Für den Deutsch-Kurzhaar Verband ist die 27. Internationale Kurzhaarprüfung in Zeil am Main das Highlight des Jahres 2015 gewesen.

Der junge Vorstand des Klub Oberfranken-Haßberge, an der Spitze Marica Schumacher, hat sich sehr bald nach seinem Amtsantritt bereit erklärt, diese Großveranstaltung für den Deutsch-Kurzhaar-Verband und im Endergebnis auch für den Weltverband Deutsch-Kurzhaar auszurichten.

Dem Klub Oberfranken-Haßberge und dem durch den Klub Franken verstärkten Team gebühren Dank und Anerkennung für die perfekte Organisation sowie für die Bereitstellung optimaler Bedingungen für alle Teilnehmer und Besucher.

Leider kann im Zuchtjahr 2015 nicht über eine steigende Welpeneintragung berichtet werden. Die eingetragenen 1172 Welpen sind unter dem Durchschnitt der letzten 10 Jahre. Vermutlich hat die von einigen entfachte Diskussion über Epilepsie einige Züchter vom Züchten abgehalten. Die Nachfrage nach Deutsch-Kurzhaar Welpen war im vergangenen wesentlich höher, als das Angebot.

Mittlerweile wurden durch Anzeigen in Jagdzeitschriften und durch eMails vermutlich die allermeisten Verdachtsfälle bekannt, diese sind in der Zuchtbuchstelle erfasst. In verschiedenen Studien wurde geschätzt, dass diese Erkrankung bei 0,5 – 5.0 % aller Hunde vorkommt. Wir haben festgestellt, dass bei DK lediglich 0,25 % Verdachtsfälle bekannt sind.

Trotzdem hat das Präsidium beschlossen, der HV zu empfehlen, dass die Liste mit Verdachtsfällen den Klubs und Zuchtwarten zur Verfügung gestellt wird, damit die Züchter besser beraten werden können.

Noch nie wurden so viele ausländische Deutsch-Kurzhaar in das Zuchtbuch DK übernommen wie 2015, nämlich 23 Hunde. Viele Züchter haben erkannt, dass durch eine Vergrößerung des Genpools die Gefahr für Erbkrankheiten verkleinert wird.

Die Sitzung des Weltverbandes Deutsch-Kurzhaar verlief wie immer harmonisch. Hier waren erstklassige Referenten eingeladen. Josef Pohling, MG im Vorstand VDH berichtete über das neue Qualitätslogo für die Mitglieder der Weltverbände. Uli Augstein, Vizepräsident des JGHV referierte über neue Ansätze beim Prüfungswesen im Ausland.

Ein tüchtiges Waidmannsdank an unsere Züchter, Hundeführer, Funktionäre, und allen, die im vergangenen Jahr Positives beigetragen haben.

Ich wünsche den Züchtern weiterhin viel Geschick, den Hundeführern viel Glück und allen Kurzhaar-Freunden erfreuliche Erlebnisse im kommenden Jahr.

Reichau, den 02.12.2015



MICHAEL HAMMERER
PRÄSIDENT DES DEUTSCH-KURZHAAR VERBANDES E.V.